



# Estela Ríos, Bátiz y Gil van por lugar en el PJJ

Una de las características de algunos aspirantes es que **son familiares de exministros y exsecretarios; otros fueron funcionarios**, advierten

**VÍCTOR GAMBOA  
Y MANUEL ESPINO**

—nacion@eluniversal.com.mx

Los Comités de Evaluación de los tres poderes de la Unión publicaron sus listas de aspirantes a competir para el cargo de ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en la primera elección judicial de 2025, que cumplieron con los requisitos legales.

En el caso del Poder Judicial se trata de un total de 25 candidatas mujeres y hombres, entre los que destaca el consejero de la Judicatura Federal, Sergio Javier Molina Jiménez, quien en octubre pasado votó en el pleno del Consejo de la Judicatura a favor de que se desacataran suspensiones provisionales contra la entrega de las listas de magistrados y jueces federales al Senado.

Ante ello, trabajadores del Poder Judicial calificaron a Molina Martínez de traidor y de estar a favor de Morena.

En la lista también quedó como candidata la extitular de la extinta Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales Ibáñez, en el sexenio del expresidente Felipe Calderón Hinojosa.

De igual forma, destaca Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la ministra en retiro y actual diputada federal por Morena, Olga Sánchez Cordero.

En la lista del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo hay 229 aspirantes que buscan participar en la elección del Máximo Tribunal del país, que cumplieron los requisitos constitucionales.



En el listado, destacan nombres como la exconsejera jurídica de la Presidencia de la República, María Estela Ríos González; el exprocurador capitalino Bernardo Bátiz Vázquez; el presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, Rafael Guerra Álvarez; el exsenador panista Roberto Gil Zuarth; el fiscal general de Justicia de Puebla, Gilberto Higuera Bernal; el ex titular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, Jaime Cárdenas Gracia; Guillermo Valls Esponda, hijo del fallecido exministro Sergio Valls Hernández; el expriista Eduardo Andrade Sánchez y el experredista, Jesús Valencia Guerrero.

La exprocuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez, y Paula María Villegas Sánchez Cordero, hija de la ministra en retiro y actual diputada de Morena Olga Sánchez Cordero, que aparecen en la lista del Poder Judicial, también están en la del Poder Ejecutivo.

La vocera del Comité de Evaluación del Poder Legislativo, Maribel Méndez de Lara, dijo que los aspirantes que cumplieron con los requisitos tendrán que pasar otro filtro para calificar la idoneidad de su candidatura.

“Ahorita verificamos los requisitos de elegibilidad que están en la Constitución, como la nacionalidad

mexicana, la licenciatura en Derecho con promedio mínimo de ocho entre otros. Pero a partir de mañana (hoy) entramos a una etapa donde evaluaremos de forma ya integral a las personas aspirantes, atendiendo al cargo en la parte de los méritos académicos, la experiencia, la honestidad y buena fama pública.

“Lo que sigue es solicitarle a la Fiscalía General de la República, por ejemplo, de todas las personas que quedan como elegibles su situación, para saber que no tengan antecedentes penales, que no han sido condenados por delitos que ameritan pena privativa de la libertad. Con todo esto vamos a tener una calificación preliminar hacia el día 2 de enero y luego quienes obtengan 80 o más pasan a una entrevista. Y además vamos a revisar el contenido del ensayo desde su estructura, sus argumentos relativos a por qué se están postulando. También qué proponen para mejorar la impartición de justicia y desde luego la parte formal”.

Dijo que de esta manera se entrará a una etapa de idoneidad que es más cualitativa y con visión integral.

“Haz de cuenta que eres licenciado en Derecho, tienes tu título, eres mexicano y todo, pero ya lo que sigue es profundizar en el análisis y



para ello, por ejemplo, el día de mañana [hoy] iniciamos con todos los ensayos que hicieran las personas que pasan a esta prueba, los pasamos a un software para ver si no hay plagio. Después entramos a estudiar su contenido integralmente. Para los cargos que se requiere experiencia”, detalló.

Maribel Méndez indicó que una vez que se dé esa depuración, va a llevarse a cabo la insaculación de las y los candidatos finalistas que van a estar en las boletas para poder seleccionar hasta 5 mil 481 personas,

**5  
mil**

**PERSONAS**

serán sorteadas como aspirantes, para de ellas quedar mil 793 que seguirán en el camino a ocupar un cargo.

las cuales serán sorteadas, del primero al 4 de febrero, respetando la perspectiva de género, para quedar un total de mil 793 personas.

“Es un proceso vivo que se desarrolla en tiempo real y que en los medios de información es muy importante le demos seguimiento, porque recordemos que queremos que lleguen a la boleta las personas técnicamente más capaces, pero también cuáles son las cualidades de una persona juzgadora, la sabiduría, la prudencia, porque lo que está en juego a resolver es el patrimonio, la vida de las personas, la familia. Entonces por eso es tan importante que la sociedad en su conjunto y los medios le den seguimiento a este procedimiento de selección vía elección pública en sus diferentes etapas”, expresó la vocera del Comité de Evaluación del Poder Legislativo. ●


**MARIBEL MÉNDEZ  
DE LARA**

Vocera del Comité de Evaluación

“Es un proceso vivo que se desarrolla en tiempo real y que en los medios de información es muy importante le demos seguimiento”

- **Marisela Morales Ibáñez**, extitular de la PGR.
- **Paula García Villegas Sánchez Cordero**, hija de la ministra en retiro Olga Sánchez Cordero.
- **Estela Ríos González**, exconsejera jurídica de la Presidencia de la República.
- **Bernardo Bátiz Vázquez**, exprocurador capitalino.
- **Rafael Guerra Álvarez**, presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México.
- **Roberto Gil Zuarth**, exsenador panista.
- **Gilberto Higuera Bernal**, fiscal general de Justicia del estado de Puebla.
- **Jaime Cárdenas Gracia**, extitular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado.
- **Guillermo Valls Esponda**, hijo del fallecido exministro Sergio Valls Hernández.
- **Eduardo Andrade Sánchez**, exlegislador del PRI.
- **Jesús Valencia Guerrero**, exjefe delegacional en Iztapalapa.



## EMPIEZA LA COMPETENCIA POR UN LUGAR EN LA SCJN

**Poder Judicial presenta lista de aspirantes que cumplen con los primeros requisitos para ser ministros, jueces y magistrados.**



ARCHIVO EL UNIVERSAL

**En la lista del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo hay 229 aspirantes que cumplieron los requisitos básicos y buscan participar en la elección del Máximo Tribunal.**